

# Collégien à Paul-Éluard aujourd'hui... et étudiant demain ?

L'université de Valenciennes et l'Association de la fondation étudiante pour la ville semblent bien décidées à renforcer l'ascenseur social à destination des collégiens de Beuvrages et de Denain en zone d'éducation prioritaire.

**BEUVRAGES.** Lundi après midi, université et AFEV rencontraient des élèves de 4<sup>e</sup> et de 3<sup>e</sup> au collège Paul-Éluard. Rendez-vous qui s'inscrit dans le cadre du projet Collégien aujourd'hui, étudiant demain (CAED) porté par l'AFEV définissant le projet comme « *un temps de rencontre et de solidarité entre deux jeunesse qui se rencontrent peu : les jeunes collégiens des quartiers populaires et les jeunes étudiants de l'université* ». Encadrés par des étudiants bénévoles, sous forme de plusieurs tables rondes, les collégiens ont



C'est quoi pour vous, l'université ? Mélanie Fortin, chargée de développement local à l'AFEV, écoute la réponse des collégiens.

*dans le cadre du projet, l'université n'est plus un monde inaccessible, certains élèves ont changé leur parcours et projet d'orientation pour envisager des études supérieures. »*

Quant aux élèves rencontrés lundi après-midi, pour certains (et ils étaient nombreux), le processus est déjà bien engagé. Yanis est conscient que tout le monde n'a pas la même chance face aux études supérieures mais il estime que tous ont les mêmes possibili

**“** L'université n'est plus un monde inaccessible, certains élèves ont changé leur projet pour envisager des études supérieures. ”

pu exprimer leurs représentations de l'université. Ce sera là l'objectif principal de Mohamed Azdad, professeur d'anglais et référent CAED au collège Paul-Éluard : « *Ni autocensure, ni déterminisme social* ». Le professeur référent ajoute : « *Avec le travail que nous menons depuis quatre ou cinq ans*

tés. Pour lui, c'est gagné pourvu qu'on ait le bac, l'envie et l'argent des bourses.

La prochaine étape du projet se déroulera en mars avec une visite à l'université : amphis, salles de cours, labos, salles de sport, bibliothèque, service d'orientation et d'aide à l'insertion professionnelle, restaurant et résidence. Tout le monde se retrouvera en avril au collège, pour répondre aux questions des collégiens. ■